



Le nouveau premier ministre des îles Fidji, Ratu sir Kamisese Mara, accepte les rapports sur le bilinguisme et le biculturalisme au Canada, offerts par le ministre de la Justice, M. John Turner.

Nadi. Suva est à 3,000 milles au sud-ouest de Honolulu, à 2,000 milles au nord-est de Sydney et à 1,300 milles au nord d'Auckland.

Les Fidjiens se rattachent au type mélanésien mais ils sont métissés d'éléments polynésiens. Abel Tasman a découvert les Fidji en 1644. En 1774, le capitaine Cook a mouillé au large de l'une des îles. Après la mutinerie sur le *Bounty*, le lieutenant Bligh dressait la carte de plusieurs îles alors qu'il voguait en canot vers les Indes néerlandaises. Au XIX^e siècle, la recherche du bois de santal et des bèches-de-mer amenait les aventuriers et leurs armes à feu. En 1830, un petit groupe de commerçants européens s'établissait à Levuka et en 1835 les missionnaires arrivaient. Les conflits entre tribus fidjiennes ont troublé l'archipel jusqu'au 10 octobre 1874, date où les grands chefs fidjiens, ayant à leur tête Cakobau, cèdent les îles à la Reine Victoria en vue d'assurer la paix et le respect de la loi.

Changement démographique

Vers 1870, des Indiens étaient engagés à long terme pour travailler aux Fidji dans les plantations de canne à sucre. Plusieurs restèrent sur les lieux à l'expiration de leurs contrats de dix ans. Lorsqu'on abolissait l'engagement à long terme